

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

TERCERA ENTREGA DE AMBULANCIAS A UNIDADES

DE SALUD DE 15 MUNICIPIOS EN POBREZA EXTREMA ALTA

11 DE FEBRERO DE 2009.

SEÑORES ALCALDES MUNICIPALES BENFICIADOS CON EL PROGRAMA RED SOLIDARIA, SALUDO A LOS REPRESENTANTES DE SESORI, CORINTO, YAMABAL, CACAOPERA, SAN FERNANDO, CHILANGA, ALCALDE Y DIPUTADO ELECTO EN CHILANGA, JICALAPA, DOLORES, SANTA ISABEL ISHUATÁN, SAN FRANCISCO JAVIER, MONTE SAN JUAN, LISLIQUE Y TACUBA, ALCALDE DE TACUBA, TIENE SU CALLE ADEMÁS ALCALDE, YA PAVIMENTADA, NOS HA IDO MUY BIEN AHÍ, HEMOS INVERTIDO, NO SE SI SE ME QUEDÓ ALGUNA OTRA POBLACIÓN.

YO QUISIERA DECIRLES QUE ESTAMOS A ESTA HORA INICIANDO EL PRIMER ACTO PÚBLICO DE LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, EN ALGUNOS MINUTOS MÁS, VOY A VIAJAR AL CONGO Y TAMBIÉN A ATACO PARA ENTREGAR PROYECTOS MILLONARIOS DE AGUA PARA RESOLVER LOS PROBLEMAS DE AGUA QUE TIENE ESTA CIUDADES.

QUIERO DARLES A TODOS USTEDES QUERIDOS ALCALDES, MIEMBROS DEL MINISTERIO DE SALUD LA MÁS CORDIAL BIENVENIDA A ESTA CASA PRESIDENCIAL DONDE HOY COMPARTIMOS CON TODO EL PAÍS, LA ENTREGA DE ESTAS QUINCE AMBULANCIAS A LOS MUNICIPIOS DE POBREZA EXTREMA ALTA.

CON ESTE ACTO SIMBÓLICO ESTAMOS CUMPLIENDO CON OTRO DE LOS COMPONENTES DE RED SOLIDARIA QUE ES EL PROGRAMA PRESIDENCIAL IMPULSADO POR LA ADMINISTRACIÓN PARA ATENDER A LOS HABITANTES DE LOS CIEN MUNICIPIOS UBICADOS DENTRO DEL MAPA DE LA POBREZA, HAY QUE DESTACAR EL TRABAJO DE LA ENCARGADA DEL ÁREA SOCIAL DE LA PRESIDENCIA CECILIA GALLARDO QUE NOS ACOMPAÑA HOY Y LA EJECUCIÓN DEL FISDL Y LA EXCELENTE GESTIÓN DE SU PRESIDENTE TAMBIÉN EN EL FISDL QUE DEBEMOS SER JUSTOS.

EL LICENCIADO ANDRÉS ROVIRA DESDE QUE LO LLAMÉ A OCUPAR LA PRESIDENCIA DEL FISDL HA DEMOSTRADO UNA EJECUCIÓN RÁPIDA, Y CUMPLIMIENTO RÁPIDO DE LA EJECUCIÓN GUBERNAMENTAL.

QUIERO RECORDAR A TODOS QUE RED SOLIDARIA ES LA RESPUESTA DE NUESTRO GOBIERNO, A LAS NECESIDADES DE AQUELLAS FAMILIAS DEL INTERIOR DEL PAÍS CON



MENOS OPORTUNIDADES A TRAVÉS DE NUESTROS ESFUERZOS, ESTAS FAMILIAS CUENTAN HOY CON UN BONO SOLIDARIO, CUENTAN CON SERVICIOS DE AGUA POTABLE, ELECTRICIDAD, EDUCACIÓN Y SALUD PARA SUS HIJOS, ASÍ COMO CRÉDITOS Y PROGRAMAS DE CAPACITACIÓN PARA CONVERTIRSE EN FAMILIAS PRODUCTIVAS.

A MANERA DE RENDICIÓN DE CUENTAS ES LO QUE ME CORRESPONDE A MI COMO MANDATARIO, RENDIRLE CUENTAS AL PAÍS DE LO QUE HEMOS HECHO Y HEMOS PUBLICADO TODA LA OBRA GUBERNAMENTAL, PERO NOS SENTIMOS ESPECIALMENTE IDENTIFICADOS CON ESTE PROGRAMA, QUE BUENO, HAY MUNICIPIOS DE DE POBREZA EXTREMA UBICADOS EN EL NORTE QUE TAMBIÉN VAN A RECIBIR UN FUERTE IMPULSO, UNA INYECCIÓN ENORME DE RECURSOS CON LOS FONDOS DEL MILENIO QUE ESPERAMOS EN MAYO COMENZAR A VER LA OBRA GRIS, LA CONSTRUCCIÓN DE UNA CARRETERA DE 300 KILÓMETROS QUE UNIRÁ A TODO EL NORTE DEL PAÍS.

ES FÁCIL PARA LOS QUE VIVIMOS EN LA COMUNIDAD, ES FÁCIL MUCHAS VECES NO INTERIORIZAR EN LOS PROBLEMAS, PORQUE CLARO, DESDE LA CAPITAL TODO ES FÁCIL, AQUÍ LA DISCUSIÓN MEDIÁTICA ES OTRA, AQUÍ NOS QUEJAMOS DE OTRAS COSAS, AQUÍ NOS QUEJAMOS DEL TRÁFICO, QUE LA GASOLINA ESTA, HOY ESTA EN BUEN PRECIO LA GASOLINA, PERO NOS QUEJAMOS DE OTRA COSA, PERO CUANDO NO NOS INTERNAMOS EN EL CORAZÓN DEL PAÍS, CUANDO NO VAMOS A CHILANGA, CUANDO NO CONOCEMOS JICALAPA Y NOS INTERNAMOS EN ESOS CANTONES DONDE HAY GENTE QUE TIENE PROBLEMAS PARA COMER INCLUSO.

AYER INICIAMOS UN PROGRAMA QUE SE LLAMA “EL VASO DE LECHE” QUE ES UN COMPLEMENTO A LA ESCUELA SALUDABLE Y VAMOS A FAVORECER A LAS PRIMERAS 15 ESCUELAS DE ATACO Y ASÍ IREMOS INCREMENTADO ESTO, HASTA QUE TODO EL PAÍS TENGA EN SUS ESCUELAS A NIÑOS PORQUE TODAVÍA EN EL PAÍS, Y NO SOLAMENTE HAY QUE RECONOCERLO, SINO QUE HAY QUE CORREGIRLO, TODAVÍA LLEGAN NIÑOS QUE NO CONSUMEN LECHE A UNA EDAD TEMPRANA Y ESO DEBIESE SER UN MOTIVO DE VERGÜENZA PARA TODOS EN EL PAÍS Y BUSCAR COMO GOBIERNO Y CON LA COMPRESIÓN DE LA CIUDADANÍA RESOLVER ESTE PROBLEMA A ESO ESTAMOS DEDICADOS Y TOTALMENTE AVOCADOS.

QUIERO INFORMARLE AL PAÍS, QUE HASTA DICIEMBRE DEL 2008, RED SOLIDARIA HA BENEFICIADO A UN APROXIMADO DE 84 MIL FAMILIAS EN 77 MUNICIPIOS DE EXTREMA POBREZA SEVERA Y ALTA, TAMBIÉN HEMOS INVERTIDO 53 MILLONES DE DÓLARES EN INFRAESTRUCTURA SOCIAL BÁSICA QUE INCLUYE AGUA POTABLE, SANEAMIENTO, MEJORAMIENTO DE CAMINOS, INFRAESTRUCTURAS Y EQUIPAMIENTO DE CENTROS ESCOLARES, ASÍ COMO ELECTRIFICACIÓN Y EQUIPAMIENTO DE ESTABLECIMIENTOS DE SALUD.



RECORDEMOS QUE RED SOLIDARIA NO SOLO CONSTITUYE LA SIMPLE ENTREGA DE UN BONO MENSUAL A CADA FAMILIA, LA INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA SOCIAL BÁSICA ES DE SUMA IMPORTANCIA, YA QUE IMPACTA DIRECTAMENTE LA CALIDAD DE VIDA DE LAS PERSONAS, DEVOLVIÉNDOLE LA FACILIDAD PARA RESOLVER LAS NECESIDADES BÁSICAS.

LA ENTREGA DE ESTAS 15 AMBULANCIAS Y VAMOS A ENTREGAR 51 AMBULANCIAS MÁS, ESTAMOS HABLANDO QUE LE HEMOS INYECTADO AL SISTEMA DE SALUD, A LAS POBLACIONES, PORQUE ESTO ES LO QUE MÁS ME PEDÍA LA GENTE, ALLÁ EN SANTA ISABEL ISHUATÁN, RECUERDO QUE LO QUE MÁS PEDÍA LA GENTE ERA, MIRE PRESIDENTE AQUÍ NECESITAMOS EL AGUA, YA EN SANTA ISABEL TIENEN EL AGUA, AL IGUAL QUE LA CARRETERA QUE LOS CONECTAN, LO QUE MÁS NOS PEDÍAN ERAN AMBULANCIAS.

YO TUVE LA OPORTUNIDAD DE RECORRER ALLÁ EN TACUBA, CUANDO YO FUI A TACUBA NO HABÍA CALLE PAVIMENTADA COMO AHORA LA TIENE ALCALDE, ESO ME ALEGRA, PORQUE LE ESTAMOS CAMBIANDO LA VIDA A LA GENTE, LE DAMOS OPORTUNIDAD, TENEMOS 70 PROYECTOS CARRETEROS, QUE SIGNIFICA ESO, ESTAMOS INVIRTIENDO MILLONES Y NOS DEDICAMOS AL FOVIAL URBANO TAMBIÉN PORQUE HABÍAN CALLES AQUÍ EN LA CAPITAL Y EN LAS COLONIAS QUE NADIE Y EN LAS CABECERAS QUE NADIE LO RESOLVÍA, SIMPLEMENTE LA ALCALDÍA LOCAL DECÍA, NO, ESO NO ME TOCA A MÍ, NO TENGO DINERO, AL FINAL QUE LO HAGA PAPÁ GOBIERNO.

PERO COMO NOSOTROS NO PERDEMOS EL TIEMPO EN ANDAR AVERIGUANDO A QUIEN LE TOCA ESTO, SINO QUE NOS PONEMOS A RESOLVER, COMO LA CÁRCAVA DE ILOPANGO, QUE TENÍA EXPUESTA A UNA SERIE DE FAMILIAS, LA ESTAMOS ARREGLANDO, ESO NO ES EL TRABAJO DEL EJECUTIVO, SIN EMBARGO EL PELIGRO DE ESAS FAMILIAS, SÍ ES PREOCUPACIÓN DE CASA PRESIDENCIAL.

LA ENTREGA DE ESTAS AMBULANCIAS, CUBRE LA NECESIDAD QUE EXISTE EN LOS MUNICIPIOS PARA TRASLADAR PACIENTES QUE RESIDEN EN ZONAS RURALES DE DIFÍCIL ACCESO, SE TRATA DE VEHÍCULOS TODO TERRENO, QUE CUENTAN CON EL EQUIPO MÉDICO BÁSICO, PARA ATENDER EMERGENCIAS. CON ESTE GRUPO COMPLEMENTAMOS LA ENTREGA A LOS MUNICIPIOS ATENDIDOS POR RED SOLIDARIA, RECORDEMOS EN EL 2008, YA SE EQUIPO CON AMBULANCIA A 32 MUNICIPIOS EN POBREZA EXTREMA SEVERA, CON LO QUE SE ELEVA A 47 LAS LOCALIDADES CUBIERTAS CON ESTE VITAL SERVICIO.

COMO GOBIERNO HEMOS INVERTIDO CERCA DE DOS MILLONES, CIENTO OCHENTA MIL DÓLARES, PARA COMPLETAR ESTA ENTREGA. Y CON MUCHO GUSTO ANUNCIAMOS, COMO YA LO DIJE ANTES, QUE PARA FINALES DE ESTE AÑO, COMPLEMENTAREMOS LA DOTACIÓN DE AMBULANCIAS EN LOS 100 MUNICIPIOS COMPRENDIDOS EN RED SOLIDARIA. LO QUE BUSCAMOS ES INCREMENTO DE LA COBERTURA EN SALUD, MEDIANTE EL MEJORAMIENTO DE LA INFRAESTRUCTURA, EQUIPAMIENTO MÉDICO Y DOTACIÓN DE ESTAS AMBULANCIAS. RECORDEMOS QUE EL MINISTERIO DE SALUD,

REALIZA POR SU PARTE, TODA UNA ESTRATEGIA DE ATENCIÓN QUE SE COMPLEMENTA CON LA QUE YA HEMOS MENCIONADO.

EL PASADO VIERNES AQUÍ EN LA CASA DE GOBIERNO DIMOS A CONOCER LOS RESULTADOS DE LA ENCUESTA DE FESAL Y DEBEMOS ESTAR SATISFECHOS, NO CONFORMES, PORQUE SIEMPRE HAY ALGO QUE HACER, SIEMPRE HAY MUCHO QUE HACER, PERO LOS RESULTADOS SON INTERESANTES EN EL COMBATE AL VIH EN LAS MADRES, A LAS CUALES LES HEMOS DADO UNA ATENCIÓN ESPECIAL, TENEMOS DATOS POSITIVOS, GENERALMENTE LAS BUENAS NOTICIAS NO SON NOTICIAS, PERO TENEMOS MUCHÍSIMAS BUENAS NOTICIAS QUE REPETIMOS A DIARIO.

LO QUE SE BUSCA ES EL INCREMENTO DE LA COBERTURA DE SALUD, RECORDEMOS QUE LA ESTRATEGIA DEL MINISTERIO ES PRECISAMENTE LLEGAR HASTA EL LUGAR MÁS LEJANO, ESTO SE LLAMA LA EXTENSIÓN DE COBERTURA DE SERVICIOS DE SALUD, SE BRINDÓ PARA EL 2008, ASISTENCIA A CASI UN MILLÓN DOSCIENTOS MIL HABITANTES, EN 800 CANTONES, DE 139 MUNICIPIOS, 100 DE LOS CUALES PERTENECEN A RED SOLIDARIA.

EN LOS MUNICIPIOS QUE SON PARTE DEL PROGRAMA, SE HA LOGRADO UNA COBERTURA DE ATENCIÓN A MENORES DE UN AÑO DEL 100 POR CIENTO EN LAS COMUNIDADES RURALES. LOS NIÑOS Y NIÑAS DE UNO A CINCO AÑOS, QUE ASISTEN AL CONTROL INFANTIL, ESTÁN ENTRE UN 98 POR CIENTO Y CASI 100 POR CIENTO. UN 91.5 POR CIENTO, DEL 91 AL 99 POR CIENTO DE MENORES DE UN AÑO, Y LAS MUJERES EMBARAZADAS QUE ASISTEN AL CONTROL PRENATAL, ESTÁN ENTRE EL 68 Y EL 85 POR CIENTO.

ESTAS CIFRAS HABLAN POR SI SOLAS DEL GRAN OBJETIVO DE RED SOLIDARIA. QUIERO AGRADECER A DIOS PORQUE DURANTE ESTOS CASI CINCO AÑOS DE MANDATO, ME HA PERMITIDO MANTENERME CERCANO A LA GENTE, AQUÍ LOS ALCALDES ME HAN VISTO, ¿CUÁNTAS VECES HE LLEGADO A LOS MUNICIPIOS?, MUCHAS VECES, PORQUE LA GENTE ME DECÍA, MIRE CANDIDATO, CUANDO ERA CANDIDATO, MIRE CANDIDATO ES QUE VIENE EL CANDIDATO PERO YA NO VUELVEN APARECER, YO SÍ LLEGO Y LES HE CUMPLIDO, Y POR ESO TENGO LA SOLVENCIA MORAL DE PARARME EN ESTE PODIUM Y DECIRLE A LOS SALVADOREÑOS, QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN, COMO LO DIJO EL DOCTOR ESTE DÍA.

APROVECHO TAMBIÉN PARA AGRADECER A LA AGENCIA ESPAÑOLA DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL PARA EL DESARROLLO, POR EL DECIDIDO RESPALDO QUE NOS HA BRINDADO PARA HACER REALIDAD ESTE TIPO DE PROYECTO, MUCHAS GRACIAS, SALUDOS CORDIALES AL PRESIDENTE RODRÍGUEZ ZAPATERO, A QUIEN TUVIMOS LA OCASIÓN FELIZ, DE ATENDERLO A ÉL Y A SU MAJESTAD EL REY JUAN CARLOS EN LA RECIENTE CUMBRE IBEROAMERICANA DE PRESIDENTES.



FINALMENTE QUIERO DECIRLES A LOS RESIDENTES DE LOS MUNICIPIOS BENEFICIADOS QUE CUIDEN Y SEPAN APROVECHAR ESTE RECURSO, QUE NO DEJEN DE ACUDIR A LOS CONTROLES DE SALUD Y QUE ENVÍEN TODOS LOS DÍAS A SUS HIJOS A LA ESCUELA.

QUIERO TAMBIÉN DECIRLES, QUE ESTA CEREMONIA QUE REALIZAMOS ACÁ, ES PRECISAMENTE PARA AGRADECER A LOS QUE HAN TRABAJADO MUCHO EN RED SOLIDARIA. YO EL PRÓXIMO UNO DE JUNIO, COMO LE COMPETE O COMO LO ESTABLECE LA CONSTITUCIÓN Y COMO LE CORRESPONDE A UN DEMÓCRATA, RETIRARSE Y ENTREGARLE LA BANDA AL CIUDADANO QUE LOS SALVADOREÑOS DECIDAN EL PRÓXIMO 15 DE MARZO, PERO SÍ QUIERO DECIRLES QUE TENGO UNA SATISFACCIÓN MUY GRANDE, TODO MUNDO ESTÁ HABLANDO DE RED SOLIDARIA, TODO MUNDO ESTÁ HABLANDO DE FOSALUD, TODO MUNDO ESTÁ HABLANDO DE LA INVERSIÓN SOCIAL, QUE HA SIDO LA MAS GRANDE EN LA HISTORIA DE NUESTRO PAÍS, A TRAVÉS DE NUESTRA ADMINISTRACIÓN.

SÓLO EN EL PRESUPUESTO DEL EJECUTIVO, ESTE AÑO 2009, VAMOS A INVERTIR EL 65 POR CIENTO EN SALUD Y EN EDUCACIÓN, ESE ES EL CAMINO LÓGICO QUE DEBEMOS SEGUIR, PERO NO SOLAMENTE TENEMOS NOTICIAS EN EL TEMA DE SALUD O RED SOLIDARIA. EL BANCO MUNDIAL DIO A CONOCER AYER ALGO QUE NOS SATISFACE MUCHO, QUE ES LA RECUPERACIÓN DE UNA POSICIÓN PRIVILEGIADA COMO PAÍS PARA HACER NEGOCIOS, COMO PAÍS ADECUADO, COMO PAÍS PARA HACER NEGOCIOS, COMO PAÍS ADECUADO, COMO PAÍS SEGURO, SOMOS EL QUINTO LUGAR EN AMÉRICA LATINA Y SOMOS EL PRIMER LUGAR EN CENTRO AMÉRICA, POR LAS FACILIDADES DE TRÁMITES, PORQUE TENEMOS UNA CLARIDAD DE REGLAS DEL JUEGO PARA LOS INVERSIONISTAS, Y ESO NO SE GANA DE LA NOCHE A LA MAÑANA, SE GANA TRANSFORMANDO AL PAÍS, SE GANA CON LA VENTANILLA ÚNICA QUE RESUELVE LOS PROBLEMAS DE LOS INVERSIONISTAS, FACILITACIÓN DE TRÁMITES, ACABAR CON LA BUROCRACIA.

EN FIN, ESTAS SON LAS COSAS QUE ESTAMOS HACIENDO, ESTAS SON LAS COSAS QUE HAN CAMBIADO A EL SALVADOR Y LO HEMOS HECHO CON UNA GRAN SATISFACCIÓN, YO QUIERO FELICITAR A CECILIA Y A ANDRÉS, QUE HAN TRABAJADO MUCHO EN EL TEMA, HAY 100 MUNICIPIOS QUE SON UN COMPROMISO DE CUALQUIER GOBERNANTE QUE OCUPE ESTE DESPACHO.

MUCHÍSIMAS GRACIAS POR ESTAR ACÁ, VAMOS A PROCEDER A ENTREGA ESTAS AMBULANCIAS, NO SIN ANTES RECORDARLES QUE ESTA NOCHE ESPERO QUE LA SELECCIÓN NACIONAL, POR ESO ME PUSE LA CAMISOLA, YA ESTOY LISTO PARA IRME AL ESTADIO EN LA NOCHE, OJALÁ QUE NOS DE LA SATISFACCIÓN DE GANAR, Y LOS MUCHACHOS, A QUIENES VISITÉ AYER EN EL ESTADIO, ESTUVE CON ELLOS CONVERSANDO, ESTÁN ENTUSIASMADO, Y YO LES DIGO MIREN NO ME FALLEN, GANEN Y VAMOS A GANAR TODOS.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA.



TRANSCRIPCIÓN



Unidad de Monitoreo
SECRETARÍA DE COMUNICACIONES
Casa Presidencial, El Salvador, Centro América